

## “SE ABRE UNA PEQUEÑA VENTANA PARA REANUDAR EL PROCESO DE PAZ EN EL CONFLICTO PALESTINO-ISRAELÍ”

El Presidente Ricardo Lagos destacó hoy en Egipto que existe una oportunidad concreta para alcanzar la paz en Medio Oriente, gracias a la elección del nuevo Presidente de la Autoridad Nacional Palestina y a los cambios producidos en el gabinete del gobierno israelí.

Durante su intervención ante los representantes de la Liga Árabe, actividad realizada en la sede de la organización en El Cairo, el Jefe de Estado chileno planteó que es necesario “tener la perseverancia de mantener el diálogo abierto, no obstante las situaciones de violencias que pueden ocurrir”.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó esta mañana la posibilidad de avanzar en el proceso de paz en el conflicto palestino-israelí. Durante su exposición ante el pleno de los representantes de la Liga Árabe, el Mandatario señaló que "con la elección del Presidente Nahniv Abdat como nuevo jefe de la autoridad nacional Palestina, quisiéramos pensar que se abre una pequeña ventana, como dijo el canciller hoy en la mañana, para reanudar el proceso de paz en el conflicto Palestino-Israelí. Esa pequeña ventana de oportunidad creemos que se puede fortalecer con los cambios establecidos en el gabinete del Primer Ministro Sharon", señaló.

Luego de firmar un memorándum de entendimiento junto al Secretario General de la Liga Árabe, Amre Moussa, que convierte a Chile en el segundo país sudamericano que tiene la calidad de observador ante esta organización pan-árabe, el Jefe de Estado recalcó que "Chile espera confiado que se abran nuevas perspectivas de paz para toda la región a partir de esta nueva realidad".

En la sede del organismo en El Cairo, Egipto, el Mandatario también se reunió con el canciller palestino, Nabil Shaat, con quién abordó la contingencia de esa zona del Medio Oriente. Respecto de este tema, el gobernante chileno indicó que nuestro país considera indispensable, primero, "la necesidad de restablecer el diálogo entre ambos actores", como elemento central para lograr avances.

En segundo lugar, subrayó "la necesidad, a partir del momento del diálogo mismo, de incrementar los esfuerzos de ayuda humanitaria para el pueblo palestino para que ese pueblo pueda percibir el que el inicio del diálogo implica también una mejoría en sus condiciones de vida".

Como tercer punto indicó que es necesario mantener el diálogo a pesar de que existan hechos de violencia. Ello para no dar la oportunidad a quienes usan estos medios de manejar el desarrollo del proceso de paz. En este contexto explicó que es fundamental, "tener la perseverancia de mantener el diálogo abierto, no obstante situaciones de violencia que pudiesen ocurrir, en tanto ese diálogo no conduzca a establecer un cese del fuego indispensable para poder erradicar todo foco de violencia. No deberíamos aceptar que ese diálogo se interrumpa como resultado de hechos de violencia que todos lamentamos, porque aquello implicaría dejar en manos de los violentistas la opción de interrumpir el diálogo que recién se inicia".

Durante su intervención en el Plenario de la Liga Árabe, actividad que se enmarca en la segunda jornada de su visita de trabajo a Egipto, el Jefe de Estado chileno recalcó que "un aspecto fundamental y tradicional de la política exterior de Chile que quiero reiterar

aquí, es nuestra permanente disposición a colaborar con esfuerzos de la Comunidad Internacional tendientes a la creación de un Estado Palestino, que goce del respeto y consideración del mundo, y por cuya existencia nuestro país siempre ha abogado", subrayó.

Asimismo, el Mandatario chileno destacó que "el gobierno de Chile valora la búsqueda de soluciones políticas que permitan la creación de un Estado Palestino viable y la coexistencia con el Estado de Israel dentro de fronteras seguras e internacionalmente reconocidas; es decir, mantiene un equilibrio entre factores políticos de este conflicto y de aquellos de seguridad como base para los esfuerzos de paz".

Indicó en este ámbito que el mundo necesita del encuentro entre las culturas, por lo que se hace fundamental avanzar en la solución de este tipo de conflictos en el Medio Oriente. "El mundo necesita del aporte de todas las culturas y de un diálogo constructivo entre las civilizaciones. Nosotros, desde ese pequeño país al sur del mundo, queremos ser protagonistas de ese encuentro entre las naciones de la tierra donde la paz permita hacer realidad nuestros sueños de progreso y bienestar para el conjunto de la humanidad", concluyó.

Durante su intervención en la liga, el Mandatario también destacó la importancia que tiene para Chile la profundización de las relaciones con el mundo árabe y recordó que se trata de un interés de larga data en el país.

Además indicó que este mismo espíritu se manifiesta en los esfuerzos por realizar la Cumbre Árabe Sudamericana en Brasilia durante mayo de este año. "En mayo próximo celebraremos la Cumbre Árabe Sudamericana que Chile está apoyando activamente y que se preparará en la Reunión Ministerial de Marrakesh".

En el mismo sentido, el Mandatario subrayó la firma del memorándum de entendimiento que convierte a nuestro país en la segunda nación latinoamericana, después de Brasil, en tener la calidad de observador ante la Liga Árabe. "Son estos vínculos en la historia compartida los que nos traen hasta aquí y es la razón por la cual estamos satisfechos de haber sido aceptados como observadores en la Liga", explicó.

Al respecto, agregó que "nuestra presencia en esta organización regional puede ser la base para un amplio y constructivo intercambio político, científico y cultural entre los miembros de la Liga y Chile".

El Presidente Lagos manifestó además que Chile se ha involucrado con responsabilidad en la dinámica internacional, haciendo su aporte en temas complejos de la coyuntura mundial. "Consecuente con estos valores, Chile ha asumido su responsabilidad como miembro no permanente del Consejo de Naciones Unidas. Así dijimos que sólo esta instancia otorgaba la legitimidad necesaria para hacer el uso de la fuerza y enfrentar en forma eficaz y unitaria las amenazas a la paz que surgían desde Irak. Posteriormente hemos apoyado el traspaso de la soberanía nacional del pueblo iraquí y esperamos, como todos, que los procesos electorales puedan contribuir a la paz en ese país".

Agregó que la globalización genera efectos negativos como "la exclusión de millones de personas en sociedades o incluso continentes que no logran integrarse a la economía mundial y a la sociedad global. Pero nada atenta más contra nuestros principios que el

terrorismo, fuerza oscura de la globalización".

Tras su visita a la Sede de la Liga árabe el Presidente Lagos se reunió con el presidente de la Asamblea del Pueblo de Egipto, Fathi Sorour, y con el presidente de la Shura, Consejo consultivo, Safwat El Sherif.

Más tarde sostuvo un encuentro con el Primer Ministro de Egipto, Ahmed Mohamed Nazif, junto a quién participó en la firma del Programa de Cooperación Cultural y Educacional, además de un acuerdo de intención sobre cooperación técnica en la cultura chinchorro faraónica y finalmente una declaración conjunta que busca estimular la presencia de Sipetrol, filial de la Empresa Nacional del Petróleo, ENAP, en Egipto.

Posteriormente, en un encuentro que ambas autoridades sostuvieron con la prensa, el Mandatario chileno señaló que "el tamaño de nuestras economías no se condice con el nivel de comercio que tenemos". Agregó que para incrementar este intercambio "recibiremos con mucho agrado al ministro de Comercio Exterior que visitará próximamente América Latina y en particular Chile".

Finalmente el Jefe de Estado valoró los convenios suscritos en el área educacional y de la cultura firmados por el ministro de Educación, Sergio Bitar, y señaló que "apunta a hechos tan concretos como la colaboración de los egiptólogos en el análisis más detenidos de nuestras momias en el norte de Chile", concluyó.